



## **Das Netzwerk der Jugendberufsagentur verschreibt sich einer gemeinsamen Öffentlichkeitsarbeit und plant eine Homepage als Lotsenfunktion zwischen den Institutionen**

Seit dem Jahr 2018 koordinieren die Bildungsbüros von Stadt und Landkreis Coburg gemeinsam das Netzwerk der Jugendberufsagentur. Zwischen den Institutionen (Jobcenter, Jugendämter, Agentur für Arbeit, IHK, HWK, den beruflichen Schulen und den Staatlichen Schulämtern) wurden in dieser Zeit Strukturen aufgebaut die gemeinsame Fallbearbeitungen ermöglichen, schnellere Lösungen für die Jugendlichen und jungen Erwachsenen generieren und auch gemeinsame Projekte ermöglichen. Aus letzteren entstand schließlich der Wunsch nach Außen gemeinsam aufzutreten und auch den jungen Erwachsenen eine gemeinsame Homepage als Lotsenfunktion zwischen der Vielzahl an Angeboten und Institutionen an die Hand zu geben. Aktuell sind die rechtlichen Rahmenbedingungen geklärt und die Homepage befindet sich im Aufbau. Da die Bildungsbüros die freigebende und koordinierende Instanz darstellen, wird die Internetseite wie andere Kooperationen zwischen Stadt und Landkreis auf einer Microsite der Stadt Coburg liegen. Anfang 2024 ist eine Veröffentlichung geplant.



## **Inklusion und Sport**

Im Dezember 2022 startete die Bildungsregion mit einer ersten Schulung im Blasrohrschießen, die offen war für Lehrkräfte, Sportvereine und Leitungen von Jugendgruppen. Nach der durchweg positiven Resonanz wurden für 2023 vier weitere Schulungstermine durchgeführt. Alle Teilnehmenden erhalten dank der Förderung über Demokratie Leben! eine Grundausrüstung an Material für Ihre Gruppen, um den Sport weiter zu tragen und bei zukünftigen Turnieren teilnehmen zu können

## **2. schulartübergreifender regionaler Austausch „digitale Bildung“ am 19.10.2023 an der Realschule Coburg II**



Nach einem gelungenen Auftakt am 19.04.2023 erfolgte der Entschluss, sich zukünftig in einem regionalen schulartübergreifenden Netzwerk über anwendungsorientierte Inhalte auszutauschen. Während des Workshops mit Medienpädagoge Veit Schott zum Thema „ByCS der digitale Arbeitsplatz“ ist der schulartübergreifende Austausch zwischen Lehrkräften ein wesentliches Ziel. Es soll die Expertise in den Schulen unserer Region gegenseitig nutzbar gemacht werden, Übergänge zwischen den Schularten in den Blick genommen und ggf. auch Abstimmungen zu Herangehensweisen generiert werden.



## **Eltern-LAN, eine medienpädagogische Veranstaltungsreihe, erleichtert Eltern und pädagogischen Fachkräften den Einblick in digitale Spielwelten der Kinder und Jugendlichen**

am 06. und 07.10.2023 laden die Fachstellen Jugendschutz der Kommunalen Jugendarbeit des Landkreises Coburg Michelle Gustin und der Stadt Coburg Sören Wagner alle interessierten Eltern und Erziehungsberechtigten sowie Fachkräfte ein, eigene Computerspielerfahrungen zu sammeln und sich über Inhalte und Wirkungen virtueller Spielwelten zu informieren. Gemeinsam sollen Computerspiele, die Kinder und Jugendliche begeistern, ausprobiert und im Anschluss die gewonnen Eindrücke besprochen werden. Auch die problematischen Aspekte von Computerspielen sollen dabei diskutiert werden. Die Eltern-LAN Veranstaltung wird von zwei erfahrenen Medienpädagogen von der Bundeszentrale für politische Bildung begleitet.



**Sie wollen mehr wissen, haben Fragen oder Anregungen? Kontaktieren Sie uns gerne!  
Oder besuchen sie unsere Homepage:**

<https://bildungsportal.coburg-stadt-landkreis.de/>